

HOJAS DE  
EL BOSQUE

## Editorial/

La Revista *Hojas de El Bosque* que hoy presentamos a la comunidad universitaria nace con una vocación pluralista. Busca constituirse como un espacio en el que puedan dialogar las diversas dependencias de nuestra Institución, y fomentar un pensamiento interdisciplinar e integrador. Hace tiempo que las ciencias, las artes y las humanidades rompieron los diques que antes las fijaban a espacios de saber autoclausurados y estables; de suerte que hoy se ven obligadas a tender puentes entre sí, en aras de iluminar una realidad ciertamente compleja. Los textos reunidos en este primer número son un fiel reflejo de esta aspiración a la interdisciplinaria. Conjugan aportes sobre temas de actualidad elaborados desde diversas perspectivas: física, ingeniería ambiental, inmunología, ciencias de la salud, humanidades, artes y derecho.

En este sentido, ofrecemos el texto de una conferencia del Dr. Manuel Elkin Patarroyo sobre su trayectoria profesional y sus últimas investigaciones acerca de las vacunas sintéticas, dictada en la Universidad El Bosque. Y una pertinente reflexión sobre la teoría de la relatividad general de Einstein, escrita por el físico y matemático Carlos Cartagena, de la Universidad Eafit. Ahora bien, puesto que la Revista *Hojas de El Bosque* quiere ser una ventana de la Institución hacia su contexto, hemos incluido también dos entrevistas con investigadoras destacadas de la Universidad: las profesoras María Inés Matiz y María Angélica Calderón; la primera se refiere a las actividades del Instituto de Salud y Ambiente que ella dirige hace más de ocho años y que ha desarrollado un interesante proyecto de educación en salud en las escuelas rurales de los municipios de La Mesa y Anapoima; la segunda, egresada de la Universidad, nos explica en qué consistió su investigación sobre los efectos del dengue en el sistema neurológico, que la hizo merecedora en el 2014 del Premio Nacional a la Investigación Científica, en la modalidad de ciencias biomédicas. Por su parte, el profesor Carlos Quintero, del Programa de Ingeniería Ambiental, hace un balance del proyecto “Conservando la tierrita” con el cual la empresa Syngenta S.A. y la Universidad El Bosque están implementando técnicas para el manejo ambientalmente sostenible de la tierra entre las comunidades campesinas de los corredores papeiros de Cundinamarca y Boyacá. Y la Dra. Tania Luna, Directora del Consultorio Jurídico de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la Universidad, reflexiona sobre un problema que ha despertado grandes polémicas en nuestro país: el de la adopción igualitaria.

Mención aparte merece el texto con las conclusiones del “XX Congreso Internacional de Bioética: Del conflicto armado al conflicto político”, que contiene la síntesis de las conferencias de los expertos que participaron en este importante evento académico realizado en octubre de 2014; este texto, que ha sido enviado a la Mesa de Diálogos de la Habana para enriquecer la discusión en torno al posconflicto, desarrolla valiosas reflexiones acerca de la conflictividad, la importancia de la educación en el posconflicto y los aportes que la bioética puede hacer a la solución negociada de las divergencias.

Por último, Fabián Arango habla de un tema muy actual: de los efectos de la masificación de internet sobre la industria discográfica tradicional. Y el profesor Federico Andrade, de la Vicerrectoría de Investigaciones, analiza el polémico sistema de medición de grupos de investigación implementado por Colciencias a finales de 2014. Vale la pena subrayar, por lo demás, que todos los artículos de esta edición vienen acompañados de una rica propuesta gráfica y visual que busca hacer más dinámica la lectura de los textos, ya sea por medio de ilustraciones pensadas exclusivamente para los artículos, o de fotografías suministradas por las facultades que nos han permitido hacer realidad este proyecto editorial. Sin más preámbulos, los invitamos, entonces, a disfrutar con la lectura de este primer número de *Hojas de El Bosque*, pues, como se puede advertir en la variedad de sus temáticas, es una verdadera apuesta por la diversidad de voces y de puntos de vista.